

Biographie du général de corps d'armée (2S) Vincent GUIONIE



Né le 11 décembre 1963 à Brive-la-Gaillarde (Corrèze)
Marié, 3 enfants, 3 petits-enfants
Général de corps d'armée (2^e section)

Après des études secondaires au lycée Bossuet de Brive-la-Gaillarde et les classes préparatoires aux Grandes écoles au Lycée Gay-Lussac à Limoges, il intègre l'École spéciale militaire de Saint-Cyr en 1982 (promotion « général de Monsabert »). Commence alors une carrière militaire de près de 41 ans principalement orientée sur le commandement et les opérations, les relations internationales et le partenariat, le fonctionnement général et l'organisation des armées.

Il sert d'abord comme aspirant, chef de section au GI du 19^e RA (Draguignan) en 1983, puis choisit les Troupes de Marine, à sa sortie de St Cyr.

Après une année de formation à l'École d'application de l'infanterie (EAI) de Montpellier (1985-1986), il sert comme lieutenant, chef de la section d'éclairage et de renseignement du 8^e Régiment de parachutistes d'infanterie de Marine (8^e RPIMa) de Castres. Il est engagé au Tchad (Epervier).

En 1989, il est désigné pour servir au 9^e Bataillon d'infanterie de Marine (9^e BIMA) en Guyane comme chef de détachement fluvial isolé sur le Maroni. Il est promu capitaine la même année et suit le stage de guerre en jungle de l'armée brésilienne à Manaüs.

Muté de nouveau au 8^e RPIMa en 1991, il est adjoint à la 11^e compagnie puis commande la 1^{re} compagnie avec laquelle il sera engagé au Cambodge (Apronuc), en République Centrafricaine et à Sarajevo (Forpronu).

En 1994, affecté au Centre militaire d'information et de documentation sur l'Outremer (CMIDOM) à Versailles, il occupe les fonctions d'instructeur et de chef de la section communication et publications. Il est promu chef de bataillon en 1995.

Après sa réussite au concours de l'école de guerre en 1996, il en suit l'enseignement puis est affecté en 1998 à l'Etat-Major des Armées (EMA), comme officier rédacteur à la division Emploi. Il est promu lieutenant-colonel en 1999.

Il rejoint Castres en 2000 pour tenir la fonction de chef du bureau opérations-instruction du 8^e RPIMa. Il sera engagé au Kosovo en 2002 (KFOR). Il est ensuite muté à Djibouti pour servir à l'Etat-major interarmées des Forces françaises (FFDj) comme chef de la division opérations. En 2004, il est promu colonel et sert pendant un an en République de Côte d'Ivoire en tant qu'assistant militaire du général COMANFOR (Licorne).

A son retour en France, il commande le 8^e RPIMa de juillet 2005 à juillet 2007, et participe en 2006 à l'opération EUFOR-RDC au Gabon et en République Démocratique du Congo, à la tête du bataillon français d'intervention.

Affecté à l'été 2007 à l'Inspection générale des Armées-Terre (IGA-T), il rejoint en juin 2008 la mission pour la coordination de la réforme (MCR) chargée de superviser l'ensemble des chantiers découlant de la RGPP et du livre blanc sur la défense et la sécurité nationales.

Il est auditeur de la 59^e session du Centre des hautes études militaires (CHEM) et de la 62^e session de l'Institut des hautes études de Défense nationale (IHEDN) de septembre 2009 à mai 2010, date à laquelle il est affecté à l'EMA comme chef de la section « études opérationnelles et retour d'expérience » de la division Emploi.

Promu général le 1^{er} août 2013, il prend le commandement de la 9^{ème} Brigade d'infanterie de Marine (9^e BIMA) à Poitiers et est engagé aussitôt au Mali (Serval). Il sera aussi commandant de la force de débarquement du déploiement amphibie Catamaran 2014.

Le 1^{er} août 2015, il est affecté au Gabon comme commandant des éléments français (Comelef). Promu général de division le 1^{er} juillet 2016, il rejoint l'Etat-major de l'armée de Terre (EMAT) et occupe les fonctions d'adjoint au major général et sous-chef « performance-synthèse ».

Le 01 septembre 2018, il est élevé aux rang et appellation de général de corps d'armée, date à laquelle il se voit confier le commandement des forces terrestres à Lille, fonction qu'il occupe jusqu'à son passage en 2^e section en 2022.

Amateur de rugby, sport qu'il pratiqua de nombreuses années, il est commandeur de la Légion d'honneur, grand officier de l'Ordre national du Mérite et titulaire de trois citations dont deux au titre de la valeur militaire.